

NOTICE  
SUR AYMERIC DE RIPES

ARCHEVÊQUE DE LYON.

—  
1236-1246.  
—

Aymeric de Ripes (1), natif du Mans, descendait, à ce que l'on croit, d'une fille de Robert IV, comte d'Auvergne; il était archidiacre de Paris lorsqu'il fut appelé à remplacer, sur le siège épiscopal de Lyon, Raoul de La Roche Aymon, décédé le 5 mars 1236. A peine fut-il intronisé qu'il parvint à faire cesser les démêlés qui existaient entre Aymon, évêque de Mâcon, un de ses suffragants (2), et Raymon, seigneur de Beaugé. Pour sûreté du traité conclu entre eux, ce dernier se soumit « quant à ce point, à l'archevêque de Lyon et à ses « successeurs pour l'excommunier et mettre sa terre en « interdit, s'il manquait à garder les articles de ce traité (3).»

(1) Le nom de ce prélat varie dans la plupart des historiens que nous avons consultés pour faire sa biographie; les uns l'appellent *Arips*, *Déript des Rives*; les autres, *Guerrat*, *Guerry*, *Garnier*, etc. Nous ne répondons pas de lui avoir donné son vrai nom.

(2) Cet évêque était comte-chanoine de Lyon; il mourut le 19 octobre 1242. Son zèle à défendre les droits de son Eglise lui attira bien des disgrâces: ses ennemis le mirent deux fois en prison et lui firent éprouver beaucoup de mauvais traitements. Du Temps, *Clergé de France*, IV, 628.

(3) Menestrier, *Hist. cons.*, p. 356.